
2024 年度日本海洋学会第 2 回臨時理事会議事録 

日時: 2025 年 1 月 7 日（火）13:30～16:00 

場所: 東京海洋大学 9 号館 1 階会議室 + Zoom を利用したハイブリッド開催 

出席者: 江淵会長、伊藤監事、神田監事、伊藤(幸)、岩本、岡(顕)、岡(英)、大林、川合、

久保川、齊藤、中野、野口、安中、渡部、事務局(毎日学術フォーラム: 米岡) 

 

理事会に出席した理事及び監事： 

 理事 江淵 直人、同 伊藤 幸彦、同 岩本 洋子、同 大林 由美子、 

同 岡顕、同 岡 英太郎、同 川合 美千代、同 久保川 厚、同 齊藤 宏明、 

同 中野 英之、同 野口(相田)真希、同 安中 さやか、同 渡部 裕美 

 

監事 神田 穣太、同 伊藤 進一 

 

議長: 理事（代表理事）江淵 直人 

 

議事録の作成に係る職務を行った者: 理事（集会担当理事）中野 英之 

 

議題 

1. 議事録(案)確認（中野理事） 

2024 年度第二回理事懇談会議事録(案)が確認され、承認された。 

2. 審議事項 

(1) 入退会について（岡(英)理事） 

2024 年 10 月から 2024 年 11 月の入会者(2 名)と退会者(6 名)が承認された。2024 年

11 月末時点の会員数は 1,449 名。 

(2) シンポジウムの後援・協賛等について（岡(英)理事） 

後援・協賛等について 7 件の依頼があり、承認された。 

(3) 募集・推薦等の依頼（岡(英)理事） 

5 件の公募・推薦の依頼、3 件のシンポジウム・講演等のお知らせについて、学会ホー

ムページにて公開、メーリングリストにて配信等の対応がなされたことについて報告さ

れた。その他 10 件（郵便物）について報告された。 

(4) JONSL 編集委員長・理事会推薦次期理事候補について (江淵会長) 

JOSNL 編集委員長及び次期理事会事前投票における理事会推薦候補を承認した。  

(5) 2025-2026 年度理事候補事前投票、可否投票、賞選考委員投票について 

投票用紙の文面案や様式案が審議され、一部修正の後承認された。 

(6) 「海の研究」編集委員の交代について 

  「海の研究」編集委員一名の交代が承認された。 



(7) 西南支部次期役員について 

  西南支部次期役員の提案が承認された  

(8) 論文賞選考委員会の在り方について 

奨励賞の選定基準及びに委員の選出方法について議論された。 

(9) 議事録について (中野理事) 

現在の議事録には法定記載事項が一部(出席者の氏名、議長の氏名、議事録作成者の氏

名)不足していることが判明した。2024 年度の評議員議事録については不足の事項を補

うこととし、理事会議事録については今後補うとした案が承認された。 

(10) 大会の web システム・サイト更新について(安中理事) 

大会 web ページについて、現在の JCB への委託をやめ、作業の外注はするものの自前

で管理し、申し込みシステムは会員システムへの機能追加とする案が承認された。 

(11)メダル作成について(野口理事) 

2025 年度に必要なメダル作成が議論され、一般社団法人のロゴ追記による金型変更を

せずにメダル作成を行うこととなった。 

(12) 2025 年度青い海助成事業の募集について(野口理事) 

募集案が一部修正の後に承認された。 

 

3. 報告事項 

(1) 会計 (野口理事) 

 次回の理事会で議論するための予算案と事業計画の申請依頼について報告された。 

(2) 研究発表(安中理事) 

  JpGU において日本語セッションが維持される方向であることが報告された。 

秋季大会の Web サイトの検討状況について報告された。 

(3) 選挙(中野理事) 

今後の選挙の日程について報告された。結果を確定次第海洋学会のメーリングリストに

結果を流すこととなった。 

(4) 編集 

① JO（齊藤編集委員長） 

特集セッションなどにより投稿数が増加していることが報告された。 

情報共有として、AI を利用しての執筆や二重投稿が疑われる事例があったこと、分野

による投稿数に偏りがあること等について報告された。 

② 海の研究 (久保川編集委員長) 

 以下について報告された。 

・海の研究 34 巻 1 号を 1 月 15 日に発行予定である。 

・現在の投稿・受理状況は印刷中 1 編、審査中 3 編、依頼原稿待ち 4 編。 

・バックナンバーの J-Stage 搭載の外注予定。 



③ ニュースレター（岩本編集委員長） 

  No.14 の 4 号を２月上旬に発刊予定。 

(5) 広報委員会（川合理事） 

  若手向けキャリアパス紹介用アンケートの実施計画について報告された。 

  2025 年度 JpGU において例年通り 2 ブースで出展予定。 

(6) 西南支部（大林理事） 

2025 年度九州沖縄地区合同シンポジウムは沖縄で開催予定と報告された。 

(7) 海洋生物学研究会（渡部理事） 

  ３月 17,18 日の研究集会開催予定について報告された。 

(8) 男女共同参画 (野口理事) 

  以下について報告された。 

・男女共同参画学協会連絡 委員会の予定 

・2025 年度夏学の予定 

・第 6 回科学技術系専門職の男女共同参画実態調査（大規模アンケート）の実施予定 

・第２4 期幹事会 

(9) 水産・海洋科学研究連絡協議会（江淵会長） 

協議会が 12/19 に行われ、共催が依頼されたこと、また、次回より大会シンポジウム等

の大雑把な参加人数の情報提供が求められることについて報告された。 

(10)リクルート戦略ワーキンググループ（渡部理事） 

  進路の問い合わせ状況について報告された。 

以上 

 


